
Сегодня среди студентов БГЭУ найдется немало таких, 
которые опережают своих коллег по учебе. Достигнуть от
личных результатов удается далеко не каждому. Своим ви
дением перспектив развития белорусской экономики и сек
ретом успеха в научной работе с читателями иЭкономис- 
та” делится студент 3-го курса факультета финансов и 
банковского дела Евгений Быков. В 1997 году он окончил мин
скую СШ N8137, в 2001 -  Минский государственный торго
вый колледж, в этом же году поступил в Белорусский госу
дарственный экономический университет.

— Евгений, расскажите о ва
ших достижениях в студенчес

кой научной деятельности.
— Я написал несколько студен

ческих научных работ на тему 
макроэкономики, финансов, бух
галтерского учета, которым при
своили первую категорию на Рес
публиканском конкурсе студен
ческих научных работ 2002 года, 
занял первое и третье места на

публики Беларусь по социальной 
поддержке одаренных учащихся и 
студентов.

— Вы учились на втором кур
се, когда ваши работы были 
оценены в рамках республи
канского конкурса. Это считает-

Дерзай, студент/
я работаю на рынке ценных бумаг
— очень важно изучать экономи
ку не только со страниц учебни
ков, а непосредственно контакти-

И он стремительно рвется в науку
апрельской студенческой конфе
ренции, посвященной 70-летию 
БГЭУ, лауреат второй премии спе
циального фонда Президента Рес

ся довольно ранним стартом.
— До университета я получил 

диплом Минского государственно
го торгового колледжа. Кроме того,

руя с субъектами экономической 
деятельности.

(Продолжение на 4-ой стр.)
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Страна поощряет таланты
Седьмой год специальный фонд Президента Республики Беларусь по социальной поддер

жке одаренных учащихся и студентов вручает своим лауреатам денежные премии, дипло
мы и нагрудные значки, стипендии. Ежегодно 90 студентов высших учебных заведений рес
публики получают самую престижную стипендию -  президентскую, которую им назнача
ет специальный фонд не только за блестящую учебу, но и активность в научной деятель
ности. Эти студенты уже со студенческой скамьи всерьез определились со своим выбо
ром и в будущем намерены торить дорогу в большую науку. Специальными премиями за 
высокие достижения в учебе и студенческой науке ежегодно поощряется в республике 
около 1000 учащихся и студентов. За семь прошедших лет материально были поддержаны 
фондом более 7 тысяч способных представителей будущей элиты общества, среди кото
рых немало и выпускников “нархсза”.

Недавно торжественная цере
мония вручения очередных наград 
состоялась в нашем университе
те. Член совета специального фон
да Президента страны, замдирек
тора Белорусского республиканс
кого фонда фундаментальных ис
следований профессор Валерий 
Прокошин и ректор БГЭУ профес
сор Владимир Шимов вручили 
премии 47 лучшим студентам и 
выпускникам вуза. Первой премии 
в размере 100000 рублей вот уже 
во второй раз удостоились быв
шие студенты университета, а 
ныне аспиранты кафедр Ольга Мо- 
розевич и Дмитрий Славников, ко
торые, несмотря на юный возраст, 
внесли весомый вклад в науку, 
имеют немало научных публика
ций в специализированных журна
лах и сборниках.

-  Наша задача, -  сказал ректор 
БГЭУ профессор Владимир Ши
мов, вручая грамоты и премии 
студентам университета, -  дать 
молодежи не только хорошие зна
ния по специальности, но и навы
ки ведения научных исследований, 
самостоятельного мышления и 
анализа ситуаций в экономике.
Сегодня очень благодатное время 
для инициативных и активных 
студентов, желающих внести свой 
вклад в науку. Преподаватели вуза 
кропотливо растят таланты и вкла
дывают немало труда в их даль
нейшие успехи.

Практика внедрения в учебный 
процесс результатов научных ис
следований студентов активизи
рует их деятельность на этом по
прище, позволяет им определить 
свое будущее и порой становится 
единственной жизненной дорогой 
в большую науку. Кафедры вуза 
постоянно заняты поиском сту
дентов, склонных к научной дея
тельности и предлагают им на 
равных участие в разработке гос
бюджетных и хоздоговорных тем.
Может, поэтому и желающих зани
маться наукой в университете 
среди студентов немало, ведь 
перспектива окончить вуз и посту
пить в аспирантуру или магистра
туру прельщает сегодня целую 
плеяду талантливой молодежи. К 
примеру, в нашем университете 
всего два года назад лауреатами 
международных престижных кон
курсов были 8 студентов, а год спу
стя их число увеличилось ровно 
втрое. Эта цифра наглядно свиде
тельствует о том, что нынешняя 
молодежь активно выбирает на

уку и старается достичь в ней зна
чительных результатов.

Второй премии специального 
фонда Президента РБ в размере 
80000 рублей удостоены 11 чело
век -  выпускники ФФБД Николай 
Борщевский, Роман Василевский, 
Екатерина Карташова, Сергей Пя- 
тинкин, ФМк -  Дмитрий Санько, 
ФПр -  Алексей Стах, студенты 3 
курса ФФБД Евгений Быков, 4 кур
са ФМ Евгений Галай, 5 курса УЭФ 
Татьяна Жилинская, 5 курса ФМ 
Алан Таболов, ассистентка кафед
ры маркетинга Ольга Черненко. 
Еще 34 студента и выпускника на
шего университета за свои дости
жения в научной деятельности 
поощрены третьей премией в раз
мере 70 тысяч каждая.

Дмитрий Славников, получая 
из рук ректора свидетельство лау
реата республиканского конкурса 
научных работ и денежную премию, 
как знак признания своих заслуг, в 
свою очередь поблагодарил лично 
Президента, руководство универ
ситета за столь трепетную заботу 
о будущей научной элите обще
ства. Сегодня заниматься наукой 
престижно, уверенно сказал моло
дой ученый, аспирант кафедры фи
нансов, потому что у молодежи 
есть будущее, их научные разра
ботки востребованы и активно 
внедряются в производство. Бан
ковские сферы республики заинте
ресованы, чтобы к ним на работу 
приходила не только высоко подго
товленная молодежь, но и успеш
но занимающаяся наукой.

Заведующая кафедрой эконо

мики промышленных предприятий 
профессор Л.Н Нехорошева, кото
рая дала путевку в большую на
уку ни одному десятку студентов, 
довольна результатами своих 
учеников и пророчит им большое 
будущее. Именно такие студенты, 
-  сказала она в своем высупле- 
нии, -  которые еще в годы учебы, 
несмотря на трудности, много сил 
и времени отдают науке, затем 
вырастают в известных ученых, 
ведущих специалистов республи
ки. Во всем мире государства ле
леют и опекают таланты, тратят 
немало средств на их обучение и 
стимулирование научных разра
боток. Как показывает практика, 
деньги, вложенные в образование, 
науку окупаются неоднократно. И 
наш университет, по примеру за
падных может создавать свои 
новые научные школы, опираясь 
на молодые умы и кропотливо 
воспитывая свою научную элиту.

На память участники торже
ственной церемонии вручения 
президентских наград сфотографи
ровались все вместе со своими 
наставниками и научными руково
дителями. А затем неформально 
общались за красиво оформленны
ми “сладкими" столами. Ведь праз
дник должен проходить по всем 
правилам и надолго оставаться в 
памяти.

А.Петрова.
На снимке: лауреат конкур

са Е.Галай благодарит ректора 
профессора В.Н.Шимова за вни
мание к студенческой науке.

Фото А.Войтова.

Идеология государственности
Четыре дня заведующие кафедрами нашего университе

та повышали свою квалификацию на курсах “Актуальные 
проблемы идеологической, идейно-воспитательной работы 
в высшем учебном заведении”, организованные спецфакуль- 
тетом психолого-педагогической переподготовки. Учеба 
завершилась семинаром в форме круглого стола, участни
ки которого живо обсудили некоторые аспекты и пробле
мы организации идеологической работы в вузе на современ
ном этапе. Открыл дискуссию вступительным словом рек
тор профессор В.Н.Шимов, который особо подчеркнул важ
ность этой работы среди учащийся молодежи.

Идти от жизни
Старая идеологическая система, действующая на протяжении де

сятков лет, морально устарела. Взамен ее ничего лучшего не изобрели и 
вольно невольно в этой системе образовался вакуум. Жизнь респуб
лики последних лет убедительно показала, без идейно-воспитательной 
работы не обойтись. Идеология государственности должна эффектив
но влиять не только на умы подрастающих поколений и выражать ос
новное направление деятельности государственных органов, убеждать 
граждан в национальном самосознании, культивировать патриотизм. 
Новые требования этой системы деятельности четко определились на 
ряде совещаний и семинаров руководящих работников республики, где 
глава нашего государства потребовал от руководителей предприятий и 
организаций вплотную заняться этой работой и компетентно влиять на 
формирование государственной идеологии.

К сожалению, как высказался В.Н.Шимов, у нас пока нет четкого 
представления на предмет идеологической работы. С его точки зрения 
это должна быть ненавязчивая, эффективная система воспитательной 
работы среди молодежи. Нельзя сбрасывать со счетов, что в универ
ситете обучается грамотная молодежь, имеющая свою систему ценно
стей, солидный багаж знаний. И только взвешенная, хорошо организо
ванная деятельность идеологических структур способна активно вли
ять на позиции и взгляды студентов. И здесь трудно что-то изобрести 
новое -  надо идти от жизни, культивируя патриотизм, гражданское са
мосознание, ответственность за будущее страны. Готовя классных спе
циалистов, мы не можем не думать о процветании нашей экономики и 
росте благосостояния общества. Именно в студенческих аудиториях 
преподаватель может и должен формировать взгляды и позиции буду
щей элиты общества, от которой напрямую зависят экономические ус
пехи и место Беларуси в мировом сообществе.

В своем выступлении ректор особо подчеркнул, что руководство 
вуза вправе требовать от заведующих кафедр, преподавателей твор
ческих подходов в идеологической работе, а потенциал для этого есть. 
Наши гуманитарные кафедры -  политологии, экономических теорий, фи
лософии и другие в силах выработать определенные рекомендации в 
этой сфере деятельности.

(Окончание на 2-ой стр.)

Е с т ь  ш а н с  о т л и ч и т ь с я
ЗАО АКБ иИнфобанк” объявил среди студентов экономи

ческого факультета БГУ и факультета финансов и бан
ковского дела БГЭУ конкурс научных работ по тематике: 
“Перспективы развития банковской системы РБ”, “Плюсы 
и минусы введения российского рубля на территории РБ”. 
Участвовать в конкурсе могут студенты всех курсов днев
ной формы обучения. Лучшие работы будут поощрены спе
циальными премиями.

За первое место победитель получить приз в размере 100 долла
ров, вторые места оцениваются в 50 долларов,, занявшие третье место 
студенты будут поощрены суммой в 30 долларов США. Победители кон
курса кроме денежного вознаграждения также получат пластиковую кар
точку “Инфобанка", им будут сделаны заманчивые предложения на пред
мет прохождения практики в банке и перспективы дальнейшего трудо
устройства.

Работы на конкурс принимаются до 1 декабря текущего года. Победи
тели будут объявлены через две недели. Научные работы студентов 
оценит компетентное жюри из числа преподавателей БГУ и БГЭУ, руко
водящих работников банка. Особо будут поощряться практическое зна
чение, оригинальность и новизна работы. Участники конкурса направ
ляют свои работы по адресу :г.Минск, ул.Игнатенко, 11, “Инфобанк” с 
пометкой “конкурс”. Телефон для справок :2232467.

В.Иванов.



Идеология государственности
(Продолжение. Начало на 1-ой стр.)

Есть уже ряд учебников, подготовленных Академией управления и 
РИВШ, которые на первых порах помогут педагогам ориентироваться 
в пропаганде государственной идеологии. А вскоре, надеемся, и наш 
издательский центр выпустит в свет пособия и методические реко
мендации, разработанные нашими учеными.

В дальнейшей дискуссии участники семинара попытались вырабо
тать примерную схему будущей идеологической работы. Доцент ка
федры политологии В.И Бобрович, ведущий круглого стола, попросил 
его участников выразить свое мнение на проблему новых подходов в 
организации воспитательной работы среди студенчества. Заведую
щий кафедрой физической культуры и спорта Е.К.Кулинкович высказал 
свое видение этой проблемы и как одно из направлений деятельности 
назвал активное формирование гражданских позиций молодежи через 
спорт, физическое воспитание, культивирование здорового образа

Идти от жизни
жизни. Гуманистические ценности общества отражены в нашей Кон
ституции и следует взять за основу в своей работе преподавателям 
вуза принципы, изложенные в основном законе государства. Государ
ственная идеология идет от Конституции и пропаганда ее идей -  не
преложная истина для каждого педагога. И это особая тема для фор
мирования патриотизма и гражданственности молодого человека.

Заведующий кафедрой философии профессор В.К.Лукашевич так
же предложил начать “идеологизацию" студенчества именно с пра
вильных акцентов воспитания патриотизма. Это и уважение сувере
нитета государства, культуры его народа, родного языка, связь с под- 
пинной жизнью. Патриотизм чаще всего базируется на чувствах, но 
нужны и знания. Основа патриотизма должна лежат в глубоком знании 
своей истории, уважении предков, основ государственности. Учебник 
“Основы идеологии белорусского государства”, безусловно, является 
на сегодняшний день неплохим пособием, но требует усовершенство
вания в расчете на бопее образованную аудиторию.

В ходе дискуссии ведущие ученые нашего университета охотно 
обсуждали и тему “национальной идеи”, от которой, как считали выс
тупающие, зависит успех всей нашей работы. Да такая идея необходи
ма, соглашались многие, но кто же ее нам преподнесет. Мы сами долж
ны в итоге стать участниками создания нашей “национальной идеи”. 
Как правильно отметил в своем выступлении заведующий кафедрой 
организации и управления профессор Н.П.Беляцкий: “Без личного при
мера нельзя заниматься воспитательной работой. Сегодня молодежь 
владеет колоссальными знаниями. И это надо учитывать. Образован
ного человека намного труднее воспитывать".

В дискуссии активное участие приняли также зав.кафедрами И.Н. 
Браим, Н.Е.Заяц, зам.деканов А.И.Ярцев, В.С.Зенькович. Возможно, 
данное мероприятие и не повлечет за собой кардинальных сдвигов в 
идейно-воспитательной работе, однако заставит задуматься о том, 
как это делать, искать новые пути решения назревшей проблемы. А 
прослушанные лекции позволят уяснить суть идеологической работы, 
ее формы и методы и облегчать задачу общения с молодежью. Еще 
итальянский философ Антонио Лабриола в XVIII веке сказал: “Идеи не 
падают с неба. Более того, подобно любому другому продукту челове
ческой деятельности, они формируются при определенных обстоятель
ствах, в такое время, когда в достаточной мере созрели условия для 
их появления, под влиянием известных потребностей и как результат 
многократных попыток удовлетворить эти потребности...”.

А.Петрова.

На прошедшем недавно совещании ректо
ров высших учебных заведений страны были 
обсуждены не только итоги минувшей приемной кампании, но и пути дальнейшего усовер
шенствования организации вступительных экзаменов в белорусские вузы. Коллективный  
“ педсовет”  ректоров проходил в стенах нашего университета под председательством  
министра образования Александра Радькова. Свою точку зрения на прошедшую приемную  
кампанию высказал на совещании и председатель Государственной комиссии по контролю  
за подготовкой и проведением вступительных экзаменов А.А.Тозикпредседатель КГК. Он в 
частности, высоко оценил результативность централизованного тестирования выпуск
ников школ, прошедшее в этом году .

Прием студентов в вузы кардинально меняется?
Большинство 

сдававших тесты 
представили серти
фикаты на суд пред
метных комиссий, 
почти две трети из 
этих абитуриентов 
стали студентами.
По мнению предсе
дателя КГК РБ, со 
следующего года 
знания будущих 
абитуриентов будут 
оценивать специ
альные межвузовс
кие приемные ко
миссии и новая 
форма ревизии зна
ний школьников 
прочно войдет в 
практику организа
ции вступительных 
экзаменов. Со временем центра
лизованное тестирование заменит 
привычные выпускные экзамены 
в шкопе и вступительные в вузах.
А сертификаты станут основани
ем для зачисления будущих сту
дентов в вузы. Понятно, что элит
ные вузы, вроде БГУ или БЛГУ, 
могут рассчитывать на более под
готовленных абитуриентов и про
водить среди них конкурс, ну а ос
тальным придется бороться за 
своих абитуриентов.

Ректоры вузов неоднозначно 
восприняли возможные новше
ства будущей приемной кампании 
и высказали ряд своих замечаний 
по централизованному тестирова
нию. В (Основном они подвергали 
сомнению нивелированную систе
му оценки знаний. Ведь не секрет, 
что знания поступающих в аграр
ный университет и на факультет 
международных отношений БГУ, 
несколько разнятся. Так что сле
дует очень серьезно подойти к со
держанию тестов. Опять же вы
пускники сельских школ окажутся 
в неравных условиях, а их с каж

дым годом все меньше попадает 
в столичные вузы.

Практика проведения вступи
тельных испытаний в два потока, 
по мнению руководства Комите
та госконтроля, себя оправдала. 
Если опять вернуться к одновре
менному приему во все вузы, ре
гиональные университеты и ин
ституты столкнутся с проблемой 
недобора студентов. Немало кри
тических замечаний выступающих 
было адресовано целевой подго
товке. При учете обязательного 
распределения, так ли уж важно 
целенаправленно готовить специ
алистов для отдельных отраслей 
экономики, если многие выпускни
ки вуза довольно часто вообще 
остаются без работы. Немало воп
росов у государственных контро
леров вызывает работа филиалов 
и представительств зарубежных 
учебных заведений, а также от
дельных белорусских, едва ли не 
круглогодично ведущих набор на 
заочную форму обучения.

Шел на совещании разговор и 
о более отдаленных перспективах

развития высшей школы в респуб
лике: бакалавриате и магистрату
ре. Переход на двухуровневую 
подготовку специалистов намеча
ется на ближайшие годы и уже вско
ре вузы станут готовить за четы
ре года обучения бакалавров и за 
шесть -  магистров. Хотя единого 
положения о бакалавриате и ма
гистратуре пока нет, как нет еди
ного мнения о новых учебных про
граммах для этих категорий спе
циалистов, Прежде чем перейти к 
подготовке вузами разноуровне
вых специалистов, надо опреде
литься с программой подготовки 
старшеклассников в лицейских 
классах, где также сегодня “раз
брод и шатание” во мнениях на ре
формирование средней школы. Что 
уж говорить о высшей, где каждый 
профессор считает свой предмет 
ведущим, а заведующий кафедры 
постоянно "воюет” за нагрузку. Так 
что стадия реформирования выс
шего образования еще год-два бу
дет активно обсуждаться и допол
няться новыми идеями.

А.Петрова.—— —  - - — — 
Почетных докторов стало больше '

На прошлой неделе состоялось вручение диплома “Почетного доктора БГЭУ" дирек- 
topy ло международным связям Парижского института управления предприятиями Уни
верситета Париж1-Пантеон -  Сорбона, известному ученому в области маркетинга г-ну 
Жан-Пьеру Эльферу. Гость из Франции сердечно поблагодарил руководство нашего уни
верситета за оказанную честь и выразил уверенность в плодотворном сотрудничестве 
на будущее. Жан-Пьер Эльфер постоянно общается с белорусскими учеными и студен
тами вот уже восемь лет и немало интересного рассказал им о проблемах маркетинга. 
Вот и в этот приезд он выступил с очередной лекцией на тему “Новые подходы в управ
лении экономикой”. Мировой опыт в этой области деятельности как нельзя актуален 
сегодня для нашей белорусской экономики и мнение ведущего специалиста Франции с 
интересом послушали десятки преподавателей и студентов вуза. Аудитория была пол
на желающих послушать лекцию, ну а те, кто не успел или не смог прийти, могут найти 
эти материалы в нашей библиотеке.

На снимке: первый проректор университета, доктор технических наук про
фессор В,В.Садовский вручает диплом директору Парижского института управ
ления предприятиями профессору Жан-Пьеру Эльферу.

w Фото А.Войтова.^

На снимке: выступление министра образования А,М. Радькова.
Фото А.Войтова.

“Бухуліку” нададуць вышэйшую кваліфікацыю
“Нязвыклы бухулік” -  так ахарактарызавалі спецыяпісты новы План рахункаў, прад- 

стаўлены журналістам эканамічных СМІ рэспублікі на нядаўняй прэс-канферэнцыі, якая 
адбылася ў Доме друку на Б.Хмяльніцкага. Адкрываючы сустрэчу, намеснік міністра фінан- 
саў Іван Шунько падкрэсліў, што пытанні бухуліку “цяпер выходзяць з разраду другасных, бо 
ад кваліфікацыі бухгалтера залежаць і вынікі працы прадпрыемстваў, і ўзаемаадносіны з 
падатковымі органамі”.

У сувязі з гэтым урадам намечаны шэраг мераў гіа паляпшэнню кіраўніцтва бухулікам. 
Першым крокам на гэтым шляху павінна стаць удасканаленне эканамічнага заканадаўства, 
якое, паводле выказвання Івана Шунько, замыкаецца менавіта на бухуліку. Другі датычыц- 
ца кваліфікацыі бухгалтараў, якую неабходна павышаць, выводзіць на новы якасны ўзро- 
вень. Гэта прабпема будзе вырашацца двума шляхамі: паляпшэннем навучання студэнтаў 
і перападрыхтоўкай супрацоўнікаў бухгалтэрый.

Уласна за навучальны працэс у рэспубліцы будзе адказваць БДЭУ -  яму даручана 
сачыць за зацвярджэннем вучэбных планаў, распрацоўкай новых падручнікаў, арганізацы- 
яй павышэння кваліфікацыі выкладчыкаў і адборам тэм навуковых даследаванняў ва ўсіх 
эканамічных вну. Верагодна, для вну ў хуткім часе будзе ўстаноўлены парадак атэстацыі, 
па выніках якой ім будзе выдавацца адпаведная ліцэнзія. Што датычыцца атэстацыі спецы- 
ял істаў-бухгалтараў, у ходзе гутаркі прагучала прапанова, каб у першую чаргу яна закрану- 
ла толькі галоўных бухгалтараў, таму што галоўны бухгалтар адказвае за дзейнасць усёй 
бухгалтэрыі. Дагіамогу галоўным бухгалтарам у падрыхтоўцы да здачы атэстацыйнага 
мінімуму гатовы аказаць і Мінфін, і Беларуская асацыяцыя бухгалтараў, а тыя кіраўнікі бух
галтэрый, якія не пройдуць атэстацыі, магчыма, будуць здымацца з пасады.

Наш кар.

Поздравляем с победой!
Недавно с первенства мира по борьбе самбо, которое проходило в казахском городе 

Уральске наши студенты-спортсмены вернулись с победой. Лучшего результата среди спорт- 
сменок-самбисток своей весовой категории достигла студентка четвертого курса факуль
тета финансов и банковского дела Юлия Борисик. Наши мастера спорта Андрей Казусенок 
(ФМ), Екатерина Разумова (ФП), к.м.с. Елена Шемелева (ФМ) показали на татами третий 
результат и завоевали бронзовые медали чемпионов мира.

Борьба за олимпийские лицензии уже началась
Успех наших спортсменов по праву разделил и их тренер -  доцент кафедры физкультуры 

и спорта, заслуженный тренер Республики Беларусь Олег Викторович Хижевский. С победой 
самбистов поздравили не только однокурсники, но и ректорат, деканаты факультетов и 
пожелали им успешной дороги на всемирную летнюю олимпиаду, которая, как известно, 
стартует в 2004 году в Греции.

В.Иванов.
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В середине сентября кафедра белорусского и русского языков отмечала своё 20-летие. 
К этому празднику было приурочено проведение научно-практического семинара “Методи
ка преподавания русского языка как иностранного: традиции и перспективы”. С привет
ственными словами и поздравлениями выступили ректор БГЭУ профессор В.Н.Шимов, де
кан факультета языковой подготовки доцент Н.ВЛопок, проректор по учебной работе 
МГМИ профессор П.М.Бабинская. Среди собравшихся были не только преподаватели и сту
денты БГЭУ, но и многочисленные гости из БГУ, МГЛУ, ВАТУ, БНТУ, иностранные гости.

Двадцать лет, как отметили поздравлявшие с днём рождения кафедру студенты, - 
это молодость. А молодость -  это сила, энергия, большие перспективы и надежды.

О том, как живётся языковой кафедре в экономическом университете, о проблемах и 
перспективах ее развития рассказывает бессменная на протяжении 20 лет заведующая 
кафедрой белорусского и русского языков БГЭУ, доцент Ирина Эдуардовна Федотова.

-  Ирина Эдуардов-
на, что вы считаете 
главным успехом, 
главным достижением 
кафедры русского и 
белорусского языков 
за эти двадцать лет?

-Н а  мой взгляд, са
мый большой успех на
шей кафедры -  это кол
лектив. Сплочённый, 
профессиональный.
Все работающие на ка
федре -  это семья, это 
общество единомыш
ленников не только на 
словах. Здесь царит ат
мосфера благожела
тельности, доверия, 
взаимопомощи. Работа 
занимает очень боль
шое место в жизни каж
дого нашего преподава
теля. Наши люди ис
кренне переживают за 
свою работу, даже в ко
ротких перерывах меж
ду занятиями на кафедре можно ус
лышать обсуждения того, как были 
построены занятия, что нужно было 
бы изменить.

Необходимо отметить, что рабо
тать на кафедре, где проходит прак
тическое обучение языку, поначалу 
очень сложно психологически. У пре- 
подавателей-филологов появляется 
чувство дискфалифицированности, 
ведь преподавать курс “Русский язык 
как иностранный” это совсем не то, 
что обучать русскому языку его но
сителей. Русский язык как иностран
ный (РКИ) -  это курс, объединивший 
в себе практические навыки методи
ки языка, лингвистики, страноведе
ния, психологии. Разрабатывать этот 
курс и работать, придерживаясь его, 
нелегко. Заслуга каждого из наших 
преподавателей в том, что у нас не 
гонятся за учёными степенями и зва
ниями, а просто профессионально 
делают своё дело.

- А  как вам удаётся не просто

ляются какие-то новшества?  
Ведь за 20 лет многое измени
лось в методике преподавания, 
изменились технические сред
ства...

-  Мы не стоим на месте. Для 
активизации интеллектуальной и 
коммуникативно-познавательной 
деятельности студентов на заняти
ях используются элементы про
блемного обучения, ПЭВ, ролевые 
и деловые игры, аудиовизуальные 
курсы, лингафонные кабинеты. У 
нас преподаются два спецкурса:

Поздравляем!
ческие кафедры РКИ Беларуси, 
сможем сообща, а не каждый вуз в 
отдельности, заниматься разработ
кой актуальных научных проблем, 
координировать виды работ ка
федр, заниматься повышением ква
лификации. Уже выходит журнал 
“Вестник БОПРЯИ”.

Я очень благодарна руководству 
нашего университета за вниматель
ное и серьёзное отношение к про-

Двадцать лет -  это молодость

“выживать , но и процветать в 
неязыковом вузе?

-  Конечно, сложно не затерять
ся среди выпускающих кафедр. Ин
терес к языку у носителей невелик. 
Особенно в последнее время пора
жает уровень неграмотности. Рань
ше радио и телевидение были эта
лонами образцового русского языка. 
Сейчас же ситуация коренным обра
зом изменилась. Нередко даже гра
мотные люди не задумываются о 
культуре речи, а ведь это очень важ
но. Как выживаем? Да просто дела
ем своё дело. На кафедре читаются 
курсы: современный белорусский 
язык, русский язык как иностранный. 
Кроме того, существуют факульта
тивные спецкурсы: “Риторика и куль
тура речи", “Зарубежная литература 
XX века", “Перевод экономических 
текстов” и др. Я считаю, что такие 
спецкурсы должны быть и на 1-ом 
курсе, и у аспирантов Ведь не толь
ко для филологов, но и для эконо

Готовясь к интервью с Андреем Александровичем Кочер- 
гиным , исполнительным директором ОАО “Приорбанка ” , я, 
конечно, волновалась. Но как только вошла в его рабочий ка
бинет, тревога исчезла мгновенно, потому что увидела пе
ред собой не просто крупного специалиста ведущего банка 
республики, но и обаятельного, интересного собеседника.

Андрей Александрович -  выпускник БГЭУ 1996 года. Гра- 
мота на стене “За добросовестную плодотворную работу 
и значительный вклад в развитие “Приорбанка” и благодар
ность “За активное участие в учебных мероприятиях по 
повышению квалификации сотрудников банка, компетент
ность и умение логично излагать изучаемый материал” под
черкивают деловую атмосферу рабочего места Андрея 
Александровича и подтверждают настоящий его профес
сионализмк А гордиться “Приорбанку” сегодня есть чем. По 
версии журнала “The Banker” ему недавно присуждена пре
стижная номинация - “Банк года 2003” в Беларуси. “Приор
банк” стал первым банком в нашей стране, которому при
суждена такая награда. Дополним, что в этом году основ
ным акционером банка стал австрийский “Райфайзенбанк”. 
На конец первого полугодия активы банка составили 305 
миллионов евро, и на сегодняшний день “Приорбанк” -  тре
тий крупнейший банк Беларуси.

Студенческая жизнь связана у 
Андрея Александровича с самыми 
приятными воспоминаниями. Спус
тя время он осознает, что базовые 
знания, приобретенные в универси
тете, сыграли важную роль в станов
лении профессиональной карьеры:

-  Я учился заочно. В период 
обучения в БГЭУ работал в “Приор
банке” в кредитном отделе филиа
ла “Веста”. Так получилось, что я 
осваивал свою работу параллель
но с учебой. В какой-то мере это 
удобно, так как формировалась од
новременно теоретическая и прак
тическая база. Работа была закреп
лением знаний, полученных в уни-
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мистов, юристов, менеджеров очень 
важна культура языка. Она свиде
тельствует об определённом интел
лектуальном уровне человека, фор
мирует впечатление о личности.

-  Какие стратегические зада
чи стоят перед сотрудниками ва
шей кафедры?

-  Мы работаем по нескольким 
основным научным направлениям. 
И нашими задачами является ис
следование путей повышения моти
вации у иностранных студентов при 
обучении научному стилю речи, обу
чение письменной речи иностран
ных студентов-нефилологов и аспи
рантов на основе языка специаль
ности. Также нас интересует роль и 
место культурологии в обучении 
русскому языку. Ведь обучение ре
чевой деятельности должно проис
ходить на материале лингвострано- 
ведения. Кроме того, мы разраба
тываем новые технологии в обуче
нии русскому языку как иностранно
му. Круг научных интересов препо
давателей кафедры широк и разно
образен: когнитивная лингвистика, 
лингвокультурология, новые техно
логии обучения, язык художествен
ной литературы и др. В учебном 
процессе активно используются 
обучающие и контролирующие 
учебные программы, CD. Совмест
но с Институтом технической кибер
нетики НАН РБ разработана про
грамма компьютерного тестирова
ния МАКРОСС на основе языка спе
циальности. За 20 лет преподава
телями кафедры создано 95 учеб
ных и учебно-методических посо
бий, написано 82 статьи, опублико
вано 323 тезиса, всего примерно 
500 изданий. Имена наших препо
давателей хорошо известны в науч
ных кругах не только у нас в стра
не, но и за рубежом.

-  В процессе обучения появ

фонетический видеокурс “Караоке 
по-руски” и видеокурс “Для начала 
достаточно”. Кафедра занимается 
разработкой вопросов максималь
ного использования возможностей, 
заложенных в каждом методе и 
форме и на каждом этапе обучения 
русскому языку.

-  Невозможно представить, 
чтобы такой научный потенциал 
оставался незамеченным и что
бы кафедра работала изолиро
ванно. С какими вузами вы со
трудничаете?

-  Период существования СССР 
можно назвать “золотым веком” для 
кафедр РКИ. Кафедры различных 
университетов тесно сотрудничали, 
обменивались опытом. Затем эти 
связи были нарушены. В масштабах 
Беларуси БГЭУ и Медицинский уни
верситет стали тем консолидирую
щим началом, вокруг которого спло
тились все нефилологические вузы. 
В Минске мы имеем хорошо нала
женные контакты со всеми универ
ситетами и институтами, кроме того 
поддерживаем связи с Институтом 
русского языка им.А.С.Пушкина, 
МГУ, РУДН, Одесским политехни
ческим университетом, Белостоц- 
ким университетом (Польша), Ост
равским университетом (Чехия) и 
др. Кафедра является коллектив
ным членом Международной ассо
циации преподавателей русского 
языка и литературы (МАПРЯЛ), уча
ствует в научных конференциях, 
проектах, осуществляемых этой 
организацией. Пять наших препода
вателей участвовали в последнем 
X Конгрессе МАПРЯЛ.

Кафедра является одним из уч
редителей Белорусского обще
ственного объединения преподава
телей русского языка как иностран
ного (БООПРЯИ). В рамках этой 
организации мы, все нефилологи-

блемам и деятельности нашей ка
федры. Как известно, во всех вузах 
сегодня существуют огромные про
блемы с финансированием. У нас же 
преподаватели постоянно присут
ствуют на различных международ
ных конгрессах, конференциях.

-  С какими проблемами вам 
приходится сталкиваться в прак
тической деятельности -  в про
цессе обучения иностранных сту
дентов?

-  Сложность в том, что у иност
ранных студентов совсем другое 
мировосприятие и языковое мышле
ние. Но и эти трудности можно пре
одолевать. Многое, конечно зависит 
и от самих студентов. Отмечу, что 
один год подготовительного отделе
ния (840 часов русского языка) -  это 
слишком мало для человека, не го
ворящего по-русски. И тут главная 
проблема в отсутствии языковой 
среды. Ведь иностранные студенты 
в общежитиях живут не с белоруса
ми, а со своими соотечественника
ми, то есть после занятий по-русски 
уже могут и не разговаривать. А для 
овладения языком необходимо по
стоянное общение, усовершенство
вание речевой деятельности. Хоте
лось бы, чтобы занятия на подгото
вительном факультете продолжа
лись 1,5 или 2 года.

Двадцать лет -  это возраст 
для человека, но совсем незначи
тельный для кафедры. Она нахо
дится на новом этапе своего раз
вития: растёт количество иност
ранных студентов, что приведёт 
к появлению новых сотрудников ка
федры с научными званиями и сте
пенями, работа в БООПРЯИ так
же открывает новые горизонты 
для научных программ. Двадцать 
лет -  это и молодость, и время 
приобретения необходимого про
фессионального опыта.

Н. Морнева.

“Талант и труд -  залог успеха выпускника” — 
считает руководитель крупнейшего банка страны

имеет свою специфику На вопрос, 
какие отличия она имеет от очной, 
Андрей Александрович отвечает:

-  Я бы сказал так. Заочно учить
ся, как заочно обедать. Но вообще, 
все связано с подходом человека к 
получению образования. В боль
шинстве “заочники” -  взрослые

верситете.
Андрей Александрович осозна

ет, что многие вещи, которые не 
были изучены в теории, приводят 
впоследствии к тому, что человек 
вынужден их постигать на практике:

-  Получилось так, что пробелы 
в изучении английского языка, кото
рые были допущены мною еще в 
школе, определили тот факт, что 
сейчас мне приходится учиться на 
спецфакультете лингвистического 
университета. Вся банковская сис
тема строится на базе английского 
языка, поэтому знания иностранно
го должны быть глубокими.

Известно, что заочная форма 
Я П

люди. Им проще разобраться, какие 
дисциплины действительно важны 
для них. Очная форма основана на 
том, что все предметы студенту при
ходится изучать примерно одинако
во, так как трудно определить, ка
кой из них окажется впоследствии 
решающим.

-  Андрей Александрович, сей

час существует альтернатива БГЭУ 
в лице негосударственных вузов. 
Видите ли вы преимущества госу
дарственного вуза перед коммер
ческим?

-  Коммерческое образование 
можно сравнить с платной медици
ной. Ты заплатил -  и появляется га

рантия от ппохого обра
щения, от эмоциональной 
нагрузки. Но зато тебе не 
гарантирован контроль ка
чества. А государствен
ное образование -  это ка
чественное образование, 
которое предоставляет 
все возможности для по
лучения хорошей квали
фикации.

-  Как вы знаете, в 
наше время остро стоит 
проблема трудоустрой
ства кадров с экономичес
ким образованием. В чем 
вы видите выход?

-  На мой взгляд, эта 
проблема у молодых спе
циалистов связана с пере
оценкой своих возможно
стей, потребностей и зна

ний. К профессии нужно идти посте
пенно, пусть имея вначале неболь
шой заработок. Если человек смо
жет перетерпеть сложные периоды 
в становлении профессиональной 
карьеры, то даже в наше время, 
когда добиться значительного успе
ха трудно, можно достичь высокого 
уровня.

-  Какого выпускника БГЭУ вы 
бы приняли на работу?

-  Начну с того, что в банке бы
вают периоды, когда мы то набира
ем работников, то нет. Прием на оп
ределенную должность проходит на 
конкурсной основе. Критерии отбо
ра следующие: успеваемость в вузе, 
внешний вид, владение иностран
ным языком (что особенно важно).

Все-таки образование опреде
ляет профессиональный успех. 
Учиться хорошо и получать профес
сиональную базу очень важно для 
каждого студента.

Андрей Александрович не ис
ключает, что атмосфера в студен
ческом коллективе тоже очень важ
на, и отмечает, что нельзя заменить 
ничем те впечатления, которые по
лучаешь на вечерах встреч с выпус
книками. Там студенты встречают
ся, делятся опытом, вспоминают...

А студентам БГЭУ Андрей Алек
сандрович адресует следующее:

-  То, что вы учитесь в БГЭУ - се
рьезный успех в начале самостоя
тельной жизни. Теперь все зависит 
от желания стать профессионалом. 
Окружение студентов -  это люди, ко
торые впоследствии будут помогать 
друг другу. И в экономической сфере 
будут работать специалисты...

Т.Кибалко, 
студентка журфака БГУ.

Фото автора.

З-я стар.



— Вам помогают в практичес
кой деятельности полученные в 
университете знания? Каково, на 
ваш взгляд, в целом качество 
подготовки специалистов нашим 
университетом?

— Белорусская экономическая 
школа, да и российская — если 
можно вести речь о самостоятель
ности и отдельном существовании 
этих школ — учат, в целом, тому, ка
кой должна быть экономика. При-

сом? Если в 18 веке, когда основ
ными товарами были продукты пи
тания и одежда, существовали по
нятные потребности формировав
шего предложение потребителя, 
который физически не мог без них 
обойтись, то в 21 веке, когда ско
рость технического прогресса во 
много раз превышает возможности 
отдельного индивида осознать по
требность в новом товаре, спрос 
необходимо формировать, им необ-

СССР в конце своего существова
ния стала малоэффективной?

— Модель догоняющего разви
тия была исчерпана. Эта модель хо
роша, когда понятно, что и как до
гонять. С 70-х гг ведущие экономи
ки вступили в новую стадию разви
тия, когда экономика начинает фун
кционировать по-иному. Для пони
мания нового характера экономики 
необходима новая экономическая 
теория.

И он стремительно рвется в науку
чем видение это заимствовано у за
падной экономической традиции. 
Очевидно, что нашу экономику опи
сать этими моделями или подогнать 
под эти модели крайне сложно, а 
может быть, и не нужно. Поэтому 
экономист из БГЭУ выходит, имея в 
своем багаже довольно значитель
ный объем абстрактных экономи
ческих моделей, часто довольно да
леких от реальности.

— Белорусской или запад
ной?

— И той, и другой. Дело в том, 
что происходящие сейчас на Запа
де экономические процессы описы
ваются традиционными моделями 
рыночной экономики довольно при
близительно. Основы традиционной 
экономической теории закладыва
лись в прошлые века, когда произ
водились относительно простые 
товары, главными факторами про
изводства.был и сначала земля, по
том капитал, а технический про
гресс был незначителен. Сейчас 
ситуация поменялась. Можно ли, 
например, сегодня утверждать, что 
предложение определяется спро

ходимо управлять.
— Это похоже на плановую 

экономику.
— В плановой экономике, как 

таковой, нет ничего плохого. Конеч
но, есть свои недостатки, но есть и 
свои достоинства. Плановая эконо
мика весьма эффективна для реа
лизации так называемой модели до
гоняющего развития, когда на осно
вании анализа экономик вырвав
шихся вперед стран принимается 
ряд централизованных решений о 
развитии определенных отраслей. 
Подобная схема была довольно ус
пешно осуществлена Советским 
Союзом в 30-х годах. СССР в 30-х 
годах показывал весьма впечатля
ющие темпы экономического роста, 
но дело в том, что сегодняшняя ин
теллектуальная мода, настаиваю
щая на очередном единственно вер
ном учении, мешает беспристраст
но анализировать наш опыт. Плано
вая экономика, рыночная экономи
ка — это просто два способа про
хождения индустриальной стадии 
развития.

— Так почему же экономика

— И как с ней можно ознако
миться?

— Тут есть некоторая пробле
ма. Понимаете, если кто-то сделал 
открытие в физике или в астроно
мии, то он, как правило, делится 
этим с миром, получает Нобелевс
кую премию, становится уважае
мым и знаменитым. Если же кто- 
то делает открытие в экономике 
или в финансах, то у него нет по
добного стимула делиться этим с 
остальными. Зачем получать пре
мии и почетные научные звания, 
если при помощи этого открытия 
можно получить куда более важные 
вещи: власть, деньги, влияние? 
Такие люди играют роль серых кар
диналов, а в открытую предпочи
тают говорить всем известные про
писные истины, которые могут 
даже идти вразрез с их личными 
суждениями.

— Довольно мрачная карти
на. А что можно посоветовать в 
этой ситуации нашим студентам?

Не так уж все и плохо: монопо
лия на некоторые знания имела 
место всегда и везде. Многие запад

Мы начинаем КВН...
КВН - это настоящий праздник 

для любителей здорового юмора. 
Три дня веселья и шуток организо
вал ректорат БГЭУ и диско клуб 
“Найт Стар”. Ну конечно же, самыми 
главными участниками стали коман
ды, которым предстояло покорить 
судей своим талантом и рассмешить 
зрителей, желательно до слез.

23 сентября. Первый день игр 
открытой межвузовской лиги КВН 
БГЭУ. Стремительно наполняется 
зал. Дух юмора уже царит за кули
сами: смеющиеся лица участников 
забавно выглядывают из-за занаве
са, подкупая улыбками зрителей. 
Играют команды “Пилоты", “Печаль” 
и “No пате”.Только две из них смо
гут выйти в полуфинал. Лидеры оп
ределились с самого начала игры. 
Приветствие “Печали" зажгло зал 
искрометным танцем, а неиссякае
мый юмор “Пилотов” поразил сво
ей неординарностью. Конкурсы 
“СТЭМ” и “Разминка” не оставили 
команде “No name” практически ни
каких шансов на победу. Кульмина
цию составило “состязание” капита
нов. Юра Ходасевич, Евгений Русак 
и Саша Морозов старались про
явить индивидуальность и отразить 
в шутках мини-прогноз игры. После 
музыкального конкурса были подве
дены итоги: “Пилотов" и “Печаль” мы 
сможем увидеть в полуфинале. 
Мнение судей, П.Гордона, А.Носо- 
ваг Д.Сенникова, О.Зеневича и А. 
Жука, можно выразить в короткой 
фразе: “КВН удался".

24 сентября. И вновь в актовом 
зале второго корпуса нашего “уни
вера” звучит музыка. Это значит, что 
шоу продолжается. На этот раз со
ревнуются веселые и находчивые 
БНТУ и БГЭУ “Ложная тревога”. 
Судя по всему, тревога за нашу ко
манду не оказалась ложной. С са
мого начала она уступала команде 
БНТУ, и так и не смогла их победить. 
Соперники взяли верх, набрав 23 
балла. Ребята завоевали зал паро
дией на Эдварда Радзинского и 
шутками про успехи животновод
ства (в запарке доярки оторвали 
десяти коровам вымя) и про нового
4-я стар.

секс-символа, т. е. колорадского 
жука, который поставил в позу 80% 
белорусского населения Несмотря 
на то, что “Ложная тревога” устрои
ла на сцене настоящую войну, с

цию, да и БГУИР не оплошал со 
сценкой про мальчика, воспитанно
го инфузорией-туфелькой. Реалис
тичная история про маленькие зар
платы учителей чуть не довела су-

неуловимыми мстителями и други
ми военными атрибутами, им не 
удалось вырвать победу из рук ко
манды БНТУ. Может быть, потому, 
что они “не знали за что боролись”. 
Пусть не выиграли, зато засвети
лись как патриоты, исполнив гимн 
Союзного государства.

25 сентября. Битва титанов. На 
сцене команды борются за выход в 
полуфинал: “Синтетика" (БГПУ), 
“Автопилот” (БГУИР), команда учет
но-экономического факультета “Га
гарин" и “ФМ" факультета менедж
мента (обе БГЭУ). Гагаринцы по 
результатам жеребьевки выступали 
первыми. После такого “убойного" 
начала казалось, что им нет равных: 
брачная ночь черепашек взорвала 
зал аплодисментами. Но команда 
ФМ составила достойную конкурен-

ные студенты находятся в похожем 
положении. Вероятно, в этом есть 
особый смысл, чтобы некоторые 
виды знания оставались уделом ог
раниченного круга людей. Однако 
то, что успех целого общества за
висит от некоторых знаний, которы
ми оно не обладает, может иметь не
гативные последствия.

— Что вы имеете в виду?
— Демократическая форма 

правления предусматривает выбор 
направления развития на основе 
принятия решения большинством. 
Если же большинство находится в 
плену отвлеченных абстракций, ре
зультат выбора может оказаться не
утешительным. Например, нашему 
обществу искусственно навязан за
ведомо ложный выбор: открытая 
рыночная экономика или социализм 
в духе позднего СССР

— Что же вы можете предло
жить?

— Могу предложить обратить 
внимание на действия нашего Пре
зидента. Они более взвешены, чем 
об этом принято думать. Правда, им 
не хватает научного обоснования, 
они во многом интуитивны, не хва
тает цельной продуманной концеп
ции. Но даже в этом случае наша 
ситуация выглядит лучше, чем рос
сийская, где предпринимается по
пытка высграивания открытой либе
ральной модели.

— Подобная ситуация наблю
дается только в экономической 
теории или и в других областях 
знания?

— Очевидно, что скрытое зна
ние есть на многих направлениях: 
начиная от закрытых тем в приго
товлении какого-либо продукта пи-

питанов схлестнул четырех лиде
ров: двух Александров, Алексея и 
Дмитрия. Непосредственность ка
питана “ФМ” поразила всех без ис
ключения. В конечном итоге его ко
манда окончательно “добила" судей 
сценкой в ванной, где добрый бра
тишка разукрасил сестру и помыл 
ей голову шампунем без воды. Тер
пение бедной девушки закончилось 
в тот момент, когда он начал стриж
ку. Все лавры достались “ФМ", хотя 
“Гагарина" вниманием тоже не обо
шли. Как сказал Павел Гордон, до
стойными были три команды. Не
смотря на то, что представителям 
команды “Автопилот” удалось изоб
рести новый способ открывать пиво, 
лидерами стали две команды: “ФМ” 
и “Гагарин^ Кйбалк0і в.Макаревич.

Фото авторов.

«ЭКАНАМісТ»

тания, заканчивая секретами в уст- 
ройстве современного танка. Понят
но, что пробелы в знании экономи
ческой теории в этом смысле име
ют гораздо большее значение. По
этому задачей экономической на
уки, в том числе студенческой, яв
ляется формирование адекватных 
взглядов на широкий спектр прак
тических и теоретических вопросов.

— И студенты нашего универ
ситета могут принять участие в 
этой деятельности.

— Да. В университете функцио
нирует студенческое научное обще
ство (СНО) во главе с В А.Лосевой, 
которое координирует научную ра
боту. В рамках университетского 
СНО существуют СНО факультетов, 
возглавляемые студентами. Недав
но я был назначен руководителем 
студенческого научного общества 
факультета финансов и банковско
го дела. В рамках СНО факультета 
мы планируем реализовать ряд на
учных проектов. Если студенты по
кажут желание и способности, мы 
готовы с ними сотрудничать.

— Евгений, каковы ваши ув
лечения помимо учебы и научно- 
исследовательской работы?

— Социо-биологические на
правления в антропологии, культур
но-историческая школа и этногра
фия, культурология, литература, му
зыка.

— Желаем вам успехов в уче
бе, работе и в творческих поис
ках!

В.Ачаповская.

Легкий сентябрьский ветерок ласкает волосы, солнышко из последних 
сил хочет ослепить, я прищуриваюсь, но закрывать глаза рукой не стану. 
Хочется насладиться солнечными деньками бабьего лета. Лучше всего про
водить их на природе. Хорошо, если вы сумели выпросить у начальства 
долгожданный отпуск и провести его вдали от городской суеты. Ну а если 
все в точности наоборот, не стоит расстраиваться. В Минске есть много кра
сивых мест, где можно отдохнуть в тени деревьев или погреться на солныш
ке, подышать свежим воздухом. Несмотря на усердие строителей, микро
район Серебрянка ещё не настолько застроен многоэтажками, чтобы не 
выкроить места для отдыха. В самом хвосте проспекта Рокоссовского раду
ет глаз парк имени Валентины Грековой. Раньше у него не было названия,

Один из чудных уголков

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць факта у. 
1х меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.

220070,
НАШ г Мінск,
АДРАС: Партызанскі пр., 26А, 

пакой 401А, кор. №2

но летом этого года состоялось торжественное открытие. Власти города 
сделали нам настоящий сюрприз: трудно поверить, что среди гостей была 
даже Юля Чичерина. Но это факт Она как раз в то время приезжала на 
гастроли в нашу страну. Концерт с участием рок-звезды проходил на не
большой летней сценке, специально поставленной для этого случая.

В этом парке, пытаясь не нарушить девственной красы яблонего сада, 
сделали дорожки, клумбы, поставили скамеечки и небольшой журчащий 
фонтанчик. Место, так сказать, окультуренное: есть где посидеть, да и тор
говля, похоже, обосновалась здесь всерьез и надолго. Здесь можно встре
тить не только романтиков, но и целеустремленных любителей спорта 
Ежедневно с утра пораньше они бегают, чтобы зарядиться энергией на 
весь день. Ксгати, есть здесь и площадка, многие умудряются натянуть 
сетку и поиграть в волейбол. Днем молодые мамаши из близлежащих об
щежитий гуляют с колясками. А вечером - все, кто не хочет, образно гово
ря, сидеть в четырех стенах. К тому же многим приходиться выводить сво
их домашних бобиков или тузиков. В теплые летние вечера садик этот об
любовали парочки. Для них теперь место встречи изменить нельзя.

В.Макаревич.
Фото автора.
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